

Magdalena

JOURNAL
CATHOLIQUE
DE LA PAROISSE
DE LA MADELEINE

Après les vacances, un nouvel élan

Monastère de Chrysoroyatissa (Chypre).

CRÉDIT PHOTO AVDIM

ÉDITORIAL

Missionnaire aujourd'hui

Vu dans *La Voix du Nord* du 27 août 2024, la photo d'un groupe de jeunes prêtres prise il y a 128 ans, le 29 juin 1896, jour probable de leur ordination. Parmi eux, le grand-oncle du lecteur qui l'avait envoyée au journal, Louis Charlemagne Delorme : il fut envoyé comme curé à Villers-sur-Authie (Somme), un village de 500 habitants, et il y exerça son ministère pendant plus de 50 ans (à cette époque, les curés étaient inamovibles).

Les choses ont bien changé ! Aujourd'hui, un curé pourra changer de paroisse quatre ou cinq fois tout au long de sa carrière. Il ira là où son évêque l'envoie, là où la mission l'appelle.

Avant, la mission, c'était pour les pays lointains où l'on n'avait pas encore entendu parler de l'Évangile. Aujourd'hui, la mission c'est chez nous aussi. Et cette mission n'est plus l'apanage des seuls curés. Comme l'écrivait le pape François dans un texte publié le 24 novembre 2013, *La Joie de l'Évangile*, « en vertu du baptême reçu, chaque membre du peuple de Dieu est devenu disciple missionnaire » (n°120). Laïcs et prêtres, tous sont missionnaires, chargés de témoigner que croire au Christ aide à vivre et à espérer.

C'est ainsi que le curé ne fait jamais rien tout seul : la définition des projets pastoraux, la catéchèse des enfants et des adultes, la préparation des baptêmes et des mariages, l'organisation et la célébration des funérailles, l'animation des messes du dimanche, la gestion matérielle de la paroisse, etc., tout ce travail missionnaire est porté par beaucoup. Il est toujours temps d'y participer. Ouvrez ce journal et lisez le programme de rentrée. Et à bientôt.

Bruno Minet, curé



P.3
JEUNES
"Passe à ton voisin"...
une foi rayonnante !



P.6
Week-end de rentrée
les 5 et 6 octobre

Carnet paroissial

au 22 août 2024

Sont devenus enfants de Dieu par le baptême

Louis BOUVART, Omblin DECEUNINCK, Joseph DELOBEL, Martin DELOBEL, Manoé DESGARDIN, Joséphine DZIALAK, Gaspard DZIALAK, Arthur GUILLOT, Charlotte JACOBS, Maera KANT, Joseph LABRANCHE, Isaure LECLERCQ, Angèle MANDON, Blanche MARIELLE, Romy MIDELET, Marceau RENARD, Albane de TARLE, Eryn VERHEE.

Se sont unis devant Dieu

Romain KORNIELI et Manon MENEZ, Julien DUTILLY et Tifani VANHERREWEGHE, Grégory MERLIER et Clémence GRUMETZ, Tony LECLERCQ et Marina MOULART, Romain DEFFRENNE et Marion FAUQUENOY.

Sont partis vers la maison du Père

Liliane BERGMAN, Emilie CLAEYS, Anne-Marie DUCROCQ, Patrick DUHAUTOIT, Jacqueline DUTHOIS, Josette GUERRY, Jeanine HASBROUCQ, Valérie-Anne LALAIN, Paulette de MAREL, Hervé RAMBURE, Emmanuelle STY, Julienne TANCHON, Bernard TETTELIN, René THOMAS.

Horaires des messes

Attention modifications

Travaux dans l'église Sainte-Marie-Madeleine qui sera donc fermée jusqu'au 7 novembre 2024.

L'accueil paroissial reste accessible. Pendant toute cette période, messes à Saint-Vital (parvis Saint-Vital) le samedi à 18h et à Notre-Dame-de-Lourdes le dimanche à 10h30.

Quant aux baptêmes, ils auront lieu : le 1^{er} samedi du mois à Saint-Vital à 16h30, les 2^e et 3^e dimanches du mois à Notre-Dame-de-Lourdes à 11h45.

A noter

Les 5 et 6 octobre : week-end de rentrée paroissiale

L'église Sainte-Marie-Madeleine



Infos paroisse

Toutes les informations sont portées et actualisées sur le site de la paroisse : <https://www.paroissedelamadeleine.fr/> N'hésitez pas à les communiquer autour de vous, en particulier auprès des personnes qui n'ont pas internet. paroissedelamadeleine@orange.fr minetbruno@hotmail.fr

Accueil paroissial

Église Sainte-Marie-Madeleine, 160 rue du Général de Gaulle, 59110 La Madeleine, Tél. 03 20 55 12 23.

L'accueil se fait derrière l'église pour l'ensemble de la paroisse de La Madeleine.

Permanences :

mardi : de 16h30 à 18h30, **mercredi** : de 9h à 11h, **jeudi** : de 16h30 à 18h30, **vendredi** : de 9h à 11h, **samedi** : de 10h à 12h30

Marie-Sophie JANSSEN

AUDIOPROTHESISTE D.E.
D.U AUDIOPHONOLOGIE DE L'ENFANT

52 rue Gabriel Péri
59700 Marcq-en-Baroeul
Tél. 03 20 65 88 15

51 Rue Saint-Henri
59110 La Madeleine Quartier St Maur
Tél. 03 20 12 94 93

Les audioprothésistes **entendre**



PORTES - FENÊTRES BOIS-ALU-PVC
VOLETS MANUELS, MOTORISÉS ET RÉPARATION
PLACARD - PARQUETS - PORTAILS - CLÔTURES
PORTES DE GARAGE - ISOLATION des VITRAUX
TERRASSES BOIS EXTERIEURES
DÉPANNAGE

TRAVAUX DE MIRRORERIE ET SERRURERIE

msum59@gmail.com

155, av. Becquart - LAMBERSART
Tél. 06 87 36 06 48



L'Atelier des Saveurs

Boulangerie - Pâtisserie Artisanale - Chocolaterie

Lundi au samedi de 7h - 18h non stop

Dimanche 7h-13h - Fermé le mercredi

88 Rue du Général de Gaulle 03 20 55 11 78

59110 La Madeleine www.ateliersaveursmadeleine.com

Le kiosque

POUR RESTER CONNECTÉ À VOS LECTEURS

BAYARD SERVICE VOUS ACCOMPAGNE

Visitez le kiosque des journaux paroissiaux

**FEUILLETEZ DÈS MAINTENANT
VOTRE JOURNAL PAROISSIAL EN LIGNE**

www.journaux-paroissiaux.com

Être édité ? Réalisez votre rêve !

bayard service



Spécialistes de l'édition déléguée à compte d'auteur, nous vous accompagnons pour créer votre livre papier ou numérique !

Découvrez nos réalisations : editions.bayard-service.com

0 800 003 350

service client

«Passe à ton voisin»... une foi rayonnante!

Chaque chemin de foi est unique et éclaire l'autre. Au lycée ou à l'université, la conviction d'un jeune peut illuminer les regards sceptiques de ses camarades. Luca, Axelle et Fanta témoignent.



Luca

LUCA... IL SUFFIRA D'UN SIGNE

Luca s'est converti il y a un an pour suivre les pas du Christ. «*Ma rencontre avec Dieu s'est opérée grâce à de petits indices, témoigne le jeune homme. Alors, je laisse transparaître des signes de ma foi, je mentionne les prochaines Journées mondiales de la jeunesse.*» Sur son sac de cours, il accroche son chapelet : «*Athée, j'avais comme oublié la notion d'un Dieu. Aujourd'hui, j'aimerais qu'on sache qu'il y a encore des personnes qui croient en lui.*» Pour Luca, témoigner signifie être un exemple vivant. Même si ses amis ne sont pas intéressés par la religion, il espère que Jésus touchera leur cœur. «*C'est délicat d'être direct sur ce sujet, vraiment mal vu dans mon université.*» Parfois, le mieux est de faire confiance aux changements que Dieu peut accomplir à travers nous. «*J'avais donné une prière de sainte Catherine de Sienne pour l'Église à un ami... Il était sincèrement touché.*»

FANTA, «UNE PART DE MOI»

«*Autour de moi, tout le monde semble se poser des questions sur Dieu, sans trouver l'occasion pour en parler*», remarque Fanta, 25 ans. Dans un milieu où la majorité des personnes se déclarent athées, «*ma ferveur attire beaucoup de curiosité*». Les symboles qu'elle porte, comme la croix en tau [signe et symbole franciscain, inspiré de la dernière lettre de l'alphabet hébreu, en forme de croix], sont une des premières sources d'interrogations. «*Quand on vient me voir, j'essaie d'expliquer comment prier et comment Dieu agit, explique Fanta. Je sais que Dieu passe à travers moi dans ces discussions. Mais aussi lorsque mes amis se confient à moi et qu'ils repartent plus joyeux, comme apaisés.*» Avec ses proches, les conversations prennent systématiquement une dimension théologique. «*Dieu est présent dans ma vie, donc c'est une part de moi qui finit par ressortir dans mes discussions.*»



Fanta



Axelle

AXELLE, LA CONFIANCE EN PLUS

«*On porte un message tellement beau qu'il rayonne sur nous!*», s'exclame Axelle. Sa foi la mène à faire de belles rencontres, guidées par Dieu. «*Lorsqu'on m'interroge sur ma religion, c'est toujours avec bienveillance*», se réjouit l'étudiante lilloise. Mais parler de ses convictions n'est pas toujours évident : «*Si j'aborde le sujet de moi-même, il y a souvent une méfiance qui s'installe, comme une peur d'être jugé.*» Heureusement, même sans mentionner Jésus, elle sent que Dieu forge chacune de ses relations. «*Les amitiés en Christ sont toujours les plus fortes, les plus inspirantes. Ces relations nous apprennent beaucoup sur Dieu et édifient notre foi.*» Soutenue par ses pairs, Axelle témoigne de sa foi avec plus d'assurance. «*On remarque un chrétien à sa façon de vivre et d'agir avec les autres, estime-t-elle. Je suis devenue plus confiante, j'ai pris l'habitude de vivre avec foi sans souci du regard de l'autre en classe.*»

PROPOS RECUEILLIS PAR MARINETTE COUCHEUX

Joie de croire



Chaque année, des millions de personnes à travers le monde font l'expérience d'une rencontre personnelle avec Jésus-Christ qui transforme leur vie de manière profonde et durable. Parmi elles, certaines partagent leur parcours de foi, révélant comment cette rencontre a changé leur vie. Ces témoignages montrent que Dieu parle au cœur de la vie des personnes. Il vient les rejoindre dans leur quête de sens, leurs solitudes, leurs abandons. Il dépose dans leur cœur une marque éternelle de son amour et leurs vies sont comme transformées, illuminées.



« Dans notre vie des choses qui meurent, des choses qui passent, et puis des choses qui, elles, ne passent pas, ne disparaîtront pas. Et ce qui ne passe pas, ce qui ne disparaît pas, c'est l'amour. »

F^R ADRIEN CANDIARD



VIOLETTE

Une rencontre avec Dieu à la lumière des bougies

→ Violette, étudiante de 22 ans, fait partie des 7 135 personnes baptisées en France lors de la vigile pascale 2024. Son chemin vers la foi a commencé lorsqu'une amie l'a invitée à une messe à la bougie, en septembre 2023, à l'Université catholique de Lille. Fascinée par l'ambiance intime et profonde de cette célébration, elle a décidé de se plonger dans la découverte de la foi chrétienne.

D'autres expériences fortes : pèlerinage et JMJ

Touchée par cette première expérience de messes à la bougie qui se déroulent à l'Université catholique de Lille, Violette a décidé de partir en pèlerinage avec l'aumônerie de la faculté.

« Marcher avec d'autres m'a fait comprendre que je n'étais pas seule dans ma foi ni dans mes questionnements. La foi se vit en communauté et se nourrit du contact avec les autres. C'est là que le déclic s'est produit. Depuis toujours, je parlais de mon désir de me faire baptiser, mais je pense que j'attendais un signe me prouvant la sincérité de mon appel. Pendant des années, je mettais le baptême sur ma liste au père Noël sans réellement lancer la démarche. Ce déclic est venu lors de ce pèlerinage avec l'aumônerie. Je voulais attendre que mon cœur soit sincère, et j'ai su que c'était le moment. »

Sa participation aux Journées mondiales de la jeunesse (JMJ) à Lisbonne, l'été suivant, en 2023, a renforcé son désir de suivre Jésus en demandant le baptême. « C'était incroyable de voir autant de jeunes réunis. J'étais portée par la joie de participer à cet événement unique, et je sais que ma volonté de me faire baptiser en a été encore renforcée. »

Le baptême : un nouveau chapitre

Après six mois de préparation, Violette a été baptisée le 30 mars 2024. Ce moment a marqué un tournant décisif dans sa vie. « Avant, j'étais assez timide, mais maintenant, je suis beaucoup plus joyeuse, heureuse d'être enfant de Dieu. Chaque jour, je repense à mon baptême avec émerveillement. Je goûte la joie du témoignage et je veux servir Dieu. Je vais à la messe, je prie, j'écoute des chants : tout est lié. Ma vie est profondément transformée. »



Pétronille Berger

LISE FLIPO

« Mes œuvres sont le reflet de mon histoire personnelle »

→ **Artiste peintre, Lise Flipo témoigne par ses œuvres de l'espérance chrétienne qui l'habite. À travers chaque coup de pinceau, elle exprime la conviction profonde que Dieu peut tout transformer, même les expériences les plus douloureuses, en sources d'inspiration et de renouveau.**

« **M**on art et mes œuvres sont le reflet de mon histoire personnelle, une histoire où, malgré ma faiblesse, l'impossible est devenu possible grâce à Dieu. J'essaie d'exprimer l'espérance dans mes créations à travers le pardon qui relève. Je crois fermement que tout, absolument tout, peut être transformé par la grâce de Dieu. »

L'espérance par le pardon et la paix

« À travers mes œuvres, je souhaite montrer cette espérance que Dieu est

la source de la vie. En lui, nous pouvons tout accomplir. Il est la source de notre joie, de toute notre créativité. Comme le dit Saint Paul : « Je peux tout en celui qui me fortifie. » Dieu utilise toutes nos faiblesses pour accomplir des merveilles. »

Un témoignage de foi pour aujourd'hui

« Je crois que nous sommes tous appelés à être comme des vitraux colorés qui laissent passer la lumière de Dieu. À travers tout ce que nous sommes, nos faiblesses comme nos forces, les qualités qu'il nous a données, les charismes qu'il nous a confiés, nous pouvons vraiment laisser passer sa lumière et être témoin d'espérance. »

Propos recueillis par C.T.

DÉCOUVREZ la collection de vitraux conçus par Lise dans l'église Saint-Théodore à Lens, sur le thème « Amour & pardon : sources de vie ».

ATELIER Joie & Lumière, <https://www.atelier-joie-et-lumiere.com/>



Osez le premier pas vers la foi

Découvrez comment Dieu peut transformer votre vie. Pour plus d'informations ou pour commencer cette



démarche vers le baptême, contactez votre Église locale,

vos aumôneries ou parlez-en à un prêtre. Votre communauté est là pour vous guider. Renseignez-vous dès aujourd'hui !



agenda

MOIS DE LA CRÉATION

* « Espérer et agir avec la création »

Le temps pour la création est organisé chaque année entre le 1^{er} septembre, Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la création, et le 4 octobre, fête de saint François d'Assise. C'est un temps de prière et d'action pour aider les chrétiens à renouveler leur relation avec le Créateur et la création.

PRIÈRE POUR LES RÉFUGIÉS ET LES MIGRANTS

* « Dieu marche avec son peuple »

La Journée mondiale du migrant et du réfugié (JMMR) sera célébrée le dimanche 29 septembre.

Tout l'agenda sur lille.catholique.fr



WEEK-END DE RENTRÉE

PAROISSE DE LA MADELEINE

5 et 6 octobre 2024



Pour y participer, merci de venir vous inscrire :

- Après la messe le samedi soir (18h Saint Vital)
- Après la messe le dimanche matin (10h30 Notre Dame de Lourdes)

Paiement par carte bancaire ou par chèque

Programme du week-end

Samedi 5 octobre

15h00 ● Accueil des enfants du catéchisme
Parvis Notre Dame de Lourdes

16h ● Accueil de tous - Temps de louange
Parvis Notre Dame de Lourdes

16h15 ● Grande kermesse des enfants
Parvis Notre Dame de Lourdes

16h15 ● Forum des services, associations et initiatives de la paroisse

18h30 ● Dîner festif et buvette
(Merci de vous inscrire pour le dîner)
Parvis Notre Dame de Lourdes

20h30 ● Veillée de louange et d'adoration
Eglise Notre Dame de Lourdes

Dimanche 6 octobre

9h30 ● Accueil des enfants qui se préparent à la 1ère communion et de leurs parents
Parvis Notre Dame de Lourdes

10h ● Accueil de tous & Temps de louange
Eglise Notre Dame de Lourdes

10h30 ● Messe
Eglise Notre Dame de Lourdes

11h45 ● Apéritif et déjeuner partagé
Façon auberge espagnole
Parvis Notre Dame de Lourdes

13h45 ● Café topo - Par le Père Luc Forestier
"Une paroisse à l'école de Sainte Marie-Madeleine"

Garderie pour les 0-6 ans et jeux pour les 6-12 ans

15h ● Fin du week-end

Ecole

Jeanne d'Arc

La Madeleine

Classes maternelles et primaires

48, rue Faidherbe
La Madeleine

03 20 55 56 41

ecole.jeannedarc59@gmail.com
www.ecolejeannedarc - lamadeleine.fr

COLLÈGE S^TJEAN

LA MADELEINE

Classes sous contrat d'association - 580 élèves

LV1 : Anglais

LV2 : Allemand - Espagnol

Options : Latin - LCE - Bilangue en 6^{ème}

82, rue Pasteur LA MADELEINE

03 20 74 61 00

secretariat@stjeanlamadeleine.fr - www.stjeanlamadeleine.fr

Centre Scolaire Saint-Paul

• Duc in altum •



Saint Paul

Centre scolaire • LILLE

www.saintpaul-lille.fr

ÉCOLE - COLLÈGE - LYCÉE
CLASSES PRÉPARATOIRES COMMERCIALES

25bis, rue Colbert - 59000 LILLE - Tél. **03 20 57 32 92**
E-mail : secretariat-lycee@saintpaul-lille.fr



OPTIQUE - AUDITION

6 bis Rue Bernard Ruyant - Zone commercial Super U

Tél.
03 20 23 28 30

LA MADELEINE

un regard une écoute

Flo coiff zen



Coiffure esthétique à domicile

MARCO-EN-BAROEUL

Tél. 06 80 62 87 97

-10%
sur présentation du bon

Votre soutien est précieux.



« Lire, c'est méditer et prier en même temps »

Pour la première fois, l'écrivain à succès Romain Sardou prépare un livre historique sur la vie des moines et moniales du monde entier. Depuis plusieurs mois, le fils du chanteur va à la découverte de monastères où son travail d'écriture se mêle au ressourcement spirituel.

POURQUOI UN TEL ROAD-TRIP ?

Je ne pouvais pas faire un livre sur l'histoire du monachisme en Occident sans me déplacer dans les abbayes, notamment pour comprendre où en sont les moines et moniales aujourd'hui. Tout ça vient de mes romans qui se passent dans cet univers, que j'avais envie de mieux connaître. J'ai commencé en 2023 par la France avec l'abbaye de La Chaise-Dieu, celle de Ligugé où a vécu saint Martin et à Glenstal en Irlande. Prochainement, j'irai en Italie où ont vécu saint Benoît et sainte Scholastique, en Égypte pour saint Antoine, en Espagne pour sainte Thérèse d'Avila, et en Allemagne pour saint Boniface. À terme, j'espère me rendre en Amérique et en Asie. Mes premières visites sont publiées dans le Figaro jusqu'en décembre 2024, avant la sortie d'un livre photo en 2026.

EN QUOI CES SAINTS SONT-ILS TOUJOURS INSPIRANTS ?

En tout, et même plus pour les non-croyants. Ils incarnent le courage, l'abnégation, la persistance... Il n'est pas besoin de croire pour admirer les manifestations de la foi.

ET VOUS-MÊME, PRIEZ-VOUS CERTAINS SAINTS ?

Je ne prie pas forcément un saint en particulier mais mes prières sont généralement celles de saint Thomas d'Aquin.

COMMENT SE PASSE CHACUN DE VOS DÉPLACEMENTS DANS LES MONASTÈRES ?

Dans un premier temps, j'y vais incognito pour découvrir les lieux et assister aux offices. Puis dès que j'ai l'accord du père abbé ou de la mère supérieure, je rencontre quelques moines ou moniales.

CES VISITES SONT-ELLES AUSSI PROPICES À DES TEMPS PLUS SPIRITUELS ?

Bien sûr. Passer plusieurs jours dans ces monastères, ce sont des parenthèses très fortes. Ça me ressource énormément spirituellement. Ce sont aussi des lieux chargés de livres. Or pour moi, lire, c'est méditer et prier en même temps.

CE PÉRIPLE VA-T-IL NOURRIR VOTRE PROCHAIN ROMAN DE FICTION ?

Oui, c'est le cas pour la suite de ma série Notre Père prévue fin septembre, Que ta volonté soit faite ; une plongée auprès des moines du XIII^e siècle. On y trouvera quelques détails glanés au cours de mes visites de monastères.

PROPOS RECUEILLIS PAR ANNE HENRY-CASTELBOU

d'après *Présence* - Le magazine de l'OTTP - Septembre 2023



Romain Sardou.



DEGRAVE & MARCANT

VIDANGE et CURAGE TOUTES FOSSES
DEBOUCHAGE TOUTES CANALISATIONS
DEGAZAGE et DECOUPAGE CUVES A MAZOUT

☎ **03 20 70 72 32**

www.dma-environnement.net

Pour votre
annonce
publicitaire...

Contactez

Bayard Service

03 20 13 36 70



193, av. de la République
La Madeleine

Tél. **03 20 55 35 42**

direction@saintegenevielelamadeleine.fr
www.ecolesaintegenevielelamadeleine.fr



HONORÉ SARL

TOITURE - CHARPENTE

COUVERTURE - ZINGUERIE

Assurance décennale non utilisée depuis plus de 40 ans

98, rue du Becquerel - 59370 MONS-EN-BARŒUL

Tél. : **03 20 47 96 29**

www.honore-sarl.com - sarl Honoré

Créez votre journal scolaire avec

EXPRIME toi :)

L'ÉDUCATION AUX MÉDIAS
AGISSONS ENSEMBLE !

contact@expriemetoif.fr
06 03 40 50 28

Créé et animé par avec et

bayard

kiosque.expriemetoif.fr

Calendrier paroissial 2024/25

Septembre 2024

Mercredi 18 : réunion parents KT
Vendredi 20 : louange œcuménique
Mercredi 25 : réunion parents KTchistes

Octobre 2024

Samedi et dimanche 5 et 6 : week-end de rentrée paroissiale

Vacances scolaires du samedi 19 au lundi 4 octobre

Novembre 2024

Vendredi 1^{er} : Toussaint
Mercredi 6 : louange
Vendredi 15 : louange œcuménique
Dimanche 24 : Christ-Roi

Décembre 2024

Dimanche 1^{er} : Avent
Mercredi 4 : louange
Lundi 9 : Immaculée-Conception
Dimanche 15 : Dimanche paroissial
Dimanche 22 : messe unique
Mercredi 25 : Noël
Dimanche 29 : Sainte Famille / messe unique

Vacances scolaires du samedi 21 décembre 2024 au lundi 6 janvier 2025

Janvier 2025

Dimanche 5 : Épiphanie / messe unique
Mercredi 8 : louange
Vendredi 17 : louange œcuménique

Février 2025

Dimanche 2 : Dimanche paroissial
Mercredi 5 : louange
Dimanche 9 : messe unique
Dimanche 16 : messe unique

Vacances scolaires du samedi 8 au lundi 24 février

Mars 2025

Mardi 5 : louange
Mardi 19 : Saint Joseph
Vendredi 21 : louange œcuménique
Mardi 25 : Annonciation
Dimanche 30 : Dimanche paroissial / Alliance

Avril 2025

Mardi 2 : louange
Dimanche 13 : Rameaux / messe unique
Jeudi 17 : Jeudi saint
Vendredi 18 : Vendredi saint
Dimanche 20 : Pâques
Mercredi 23 : retraite 1^{res} communions

Mai 2025

Samedi 3 : répétition 1^{re} communion
Dimanche 4 : 10h30 1^{res} communions
Mercredi 14 : louange
Vendredi 16 : louange œcuménique
Jeudi 29 : Ascension

Juin 2025

Mardi 4 : louange
Dimanche 8 : Pentecôte

Juillet 2025

Mardi 2 : louange
Dimanche 13, 20, 27 : messe unique

Vacances scolaires du samedi 6 juillet au lundi 1^{er} septembre

Août 2025

Dimanche 3, 10, 17, 24 et 31 : messe unique
Vendredi 15 : Assomption



CRÉDIT CORINNE MERCIER - CIRIC



Lionel GRANDE

Opticien - Lunetier - Visagiste

2 rue Jules Guesde
 59700 Marcq-en-Barœul
 03 59 05 35 70
 www.moderneoptique.fr



Un cadeau offert sur présentation de ce coupon !

Prions en Église

L'APPLI QUI DONNE ENVIE DE PRIER.



SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE, **CONTACTEZ EN PRIORITÉ NOS ANNONCEURS!**

Ils soutiennent votre journal depuis des années. N'hésitez pas à les contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux et de leur disponibilité. Merci d'avance pour votre solidarité et votre engagement pour soutenir le tissu économique local.



Magdalena. Éditeur : Paroisse de La Madeleine (59) – Rédigé par votre équipe locale avec la participation de l'association Présence-OTPP – Présidente : Véronique Genelle – Directeur de publication : Père Bruno Minet – Rédacteur en chef : Père Bruno Minet – Ont collaboré à ce numéro : Père Bruno Minet – Arnauld Vanderersch – Comité de rédaction : Père Bruno Minet – Arnauld Vanderersch – Aline Hochedez – Conception / réalisation, édition déléguée : Bayard Service – 23, rue

de la Performance – Europarc – BV4 – 59650 Villeneuve-d'Ascq – www.bayard-service.com – Secrétaire de rédaction et mise en page : Franck Leloir – Maquette : Bayard Service – Responsable de fabrication : Caroline Boretti – Régie publicitaire : Bayard Service – Tél. 03 20 13 36 70 – Imprimeur : DB Print (Halluin, 59) – CPPAP en cours – Dépôt légal : 3^e trimestre 2024 – Reproduction interdite sans autorisation – Code support : 02072.

